



「ふたば」

令和6年度3月号
(令和7年3月3日)

「夢がつながる 学びのエリア」 板橋五小・板橋十小・板橋二中 めざす子ども像

校長 柳澤 忠男

「自ら考えて発信し、心身共に健康で思いやりのある子」

叱ってくれる人のありがたさと叱り方

今年度最後の月、3月を迎えました。9年生はあと3週間ほどで卒業式を迎えます。感染症の流行により制限の多かった時期を乗り越え、卒業式もかなり以前の状況に近い形で実施することができるようになりました。一方で、感染対策の時期に見直した「卒業生とそのご家族が主体の式である」といった方針は今後も継続していきます。そのため、在校生は8年生だけを会場に入れて7年生はオンラインによって教室で式の様子を参観することにするので、保護者やご家族の方のお席を十分確保できるようにいたします。また、ご来賓も地域からはコミュニティ・スクール委員、学校支援地域本部コーディネーターの他は各町会長様だけに絞らせていただきます。何卒ご理解いただきますようお願いいたします。



さて、中学校では学習だけでなく、これから生きていくうえで必要となる基本的な内容を指導する必要があるため、身だしなみや礼儀などについて細かく声をかけています。9年生は卒業して、高校などに進むとそのような注意をされることはグッと少なくなると思います。基本的なことは義務教育の小中学校で学んできていて、その人なりの価値観が確立しつつあると考えられているからです。逆に、法律に違反する行為や周囲に迷惑をかける行為があったときには、突然厳しい罰を受けることもあります。「知りませんでした」では済まされないことが、様々な事件のニュースでも報道されていますね。人に叱られることや苦言を呈されることは誰でも嫌ですし、できれば避けたいと思うものです。しかし、時としてそれは自分の気付かなかったところを指摘してもらい、自分を成長させるきっかけになるものです。叱ってくれる大人が周囲にいることは、ある意味ありがたいことです。

ただ、叱る側の大人としては、せっかくな嫌な思いをして（叱る方も気持ちのいいものではありません）言うのですから、しっかり受け止めてもらえるような叱り方をしたいものです。アーティスティックスイミングの日本代表コーチを長年勤め、日本にメダルをもたらせた井村雅代さんは、厳しい指導で知られ、叱る教育の代表のように言われていた人です。その井村さんが選手を叱るときに心がけていた3つコツを述べています。まず、「現行犯で叱る」こと。今のそれがダメなんだと言われれば人間は反省すると言います。次に「古いことを持ち出さない」こと。「君、この前も同じことを言ったよ」と古いことを持ち出すと、今やったことへの反省が薄れてしまうと言います。そして、「しつこく叱らない」こと。しつこく叱るのは、本人の自己満足で聞いている人は「もう分かったよ」と嫌気がさしてしまうと言います。この3つに加え、「今度はこうやってごらん」と具体的に直し方を教えることと、叱りっぱなしでなくそれによって直ったかどうかを伝えることを心がけて指導にあたっていたそうです。ほめて伸ばすのが主流の世の中とされていますが、時には私たち教員も保護者のみなさんも叱ることが必要な場面があります。その時にはこのような叱り方を心がけて子どもたちの指導にあたりたいものです。

儀式的行事に向けてブレザー、ネクタイ・リボンの確認を

7, 8年生は、これからの卒業式、修了式、入学式等の儀式的行事では、式にふさわしい服装として標準服のブレザー、ネクタイ・リボンの着用を呼びかけていきます。日常的に夏服を着用している生徒はブレザーのサイズやネクタイ・リボンがあるかを確認しておいてください。ブレザーのボタンもしっかりと留めて適正な着方ができるよう準備をお願いします。

3月の行事予定

⑥:6校時 SC:スクールカウンセラー出勤日

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
1	土		17	月	生徒会朝礼 9年生を送る会⑥
2	日		18	火	卒業式準備⑤⑥ SC
3	月	全校朝礼 都立高校一次・分割前期発表 ESAT-J YEAR1&2	19	水	卒業式
4	火	SC	20	木	春分の日
5	水		21	金	保護者会 (7・8) SC
6	木		22	土	
7	金	笑顔と学びの体験活動プロジェクト(7,8)⑥SC	23	日	
8	土		24	月	学年集会 (7・8) 大掃除
9	日		25	火	修了式、離任式 (日直)
10	月	卒業式練習 (7・8) ① 認知症サポーター講座(9)⑥	26	水	春季休業日 (始) 齊木
11	火	避難訓練 都立後期・二次学力検査 SC	27	木	寺田
12	水	専門・中央委員会	28	金	長嶋
13	木	卒業式予行	29	土	
14	金	都立高校後期・二次発表 SC	30	日	
15	土		31	月	松橋
16	日				

避難所運営連絡会が行われました

2月26日(水)の午後2時から避難所運営連絡会がランチルームで行われました。この会は、昨年度まで学校防災連絡会として行われていたもので避難所長を中心に災害発生時における学校の避難所運営について共通理解を図るために行われています。この会では板橋区の防災危機管理課より区の避難所運営マニュアルの説明をして頂き避難所開設の手順の確認のほか、防災倉庫での物品の保管状況の確認を行いました。学校からは学校防災計画の概要を説明し、生徒の安心・安全の確保のために地域の皆様の協力をお願いいたしました。



令和7年度の主な行事予定

令和7年度の主な行事予定は以下の通りです。詳しくは4月当初に年間行事予定表を配布いたしますので、ご確認ください。

- 1学期始業式: 4月7日(月)
- 入学式: 4月8日(火): 在校生の参加は校歌紹介団生徒のみ
- 4月土曜授業(3校時に保護者会): 4月19日(土)
- 部活動保護者会: 4月30日(水)
- 運動会: 5月17日(土)
- 9年生修学旅行: 5月24日(土)~26日(月)
- 8年生職場体験: 6月3日(火)~5日(木)
- 7年生校外学習I: 7月4日(金)
- 8年生富士見高原移動教室: 9月17日(水)~19日(金)
- 文化発表会(板橋区文化会館): 10月28日(火)
- 7年生校外学習II: 1月23日(金)
- 8年生校外学習: 2月6日(金)
- 作品展: 2月12日(木)~13日(金)
- 卒業式: 3月19日(木)

生徒の活躍

- 第40回防災ポスターコンクール 入選 ** ***(7C)